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令和 6 年度 体育祭 保護者アンケート結果について（R6.6.19 実施） 
 

可児高等学校特別活動行事実行委員会 

 体育祭保護者アンケート結果をまとめましたので報告します。 

１. 参観者数 

 参観者 

1 年生 150 

2 年生 160 

3 年生 153 

合計 463 

      （全校生徒数６３４人） 

２. 回答者数 

 回答者数     340 件 

（参観されなかった保護者の回答も含む） 

 

３. 質問対する評価や感想、ご意見について（◎良い ▲改善してほしい） 

 

(１) 初めての体育館開催だったが、実際にやってみてどうだったか。 

◎雨天延期の心配がなく、 

仕事を休みやすい。 

◎エアコンが効いていて熱中症の心配がなかった。 

◎全体が分かり、観覧しやすかった。 

◎子どもたちのいきいきとしたところを間近に観る

ことができた。 

 

▲前日のような荒天の場合はどうするか気になりま

した。 

▲集合点呼のためにサブアリーナへ行かなくてはならず、他の生徒の競技をあまり見ることができなかっ

たと子どもが悔しがっていた。 

 

（実行委員会から） 

合計８５％の「大変良かった」と「良かった」のアンケート結果に先ずもって感謝します。保護者の皆様のご協力で無事

開催することができました。荒天（気象警報が発令された場合）の対応は実行委員会としても気がかりでした。通常と同じ

対応（開始見合わせや中止等）をせざるを得ないと考えています。また、集合点呼をサブアリーナで実施したことについて

は運営がスムーズに行うことができた反面、デメリットについての意見もいただきましたので、今後の対応策について考え

ていきます。 
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(２) 移動手段についてどうだったか。（保護者送迎、学校からのバス(2000 円)、電車、徒歩・自転車） 

◎親と子、両方の都合を合わせて選べるので良かった。 

◎電車を利用。普段ほぼ乗ることのない電車に友達

同士で乗れることも楽しみの一つだった。 

◎子どもと一緒に車で向かうことで普段以上にコミ

ュニケーションをとれて良かった。 

 

▲来年からは生徒はバスで、保護者は希望者のみに

すれば混雑の解消になるのではないか。 

▲駐車場の停める場所を守らない人は絶対出てくるので、ボンネットに許可証などを提示させるようにし

て、それに番号をつけておき、生徒名と連動させておけば、悪い停め方をする人はいないのでは？ 

 

（実行委員会から） 

生徒の移動については、混雑が予想されたので、バスや長良川鉄道の利用を案内させていただきました。また長良川鉄道

は本来より車両を１両増やしていただき、利用しやすいようにしました。料金についても長良川鉄道利用時と同等のものと

して設定し、不足分については PTA費より支出しました。保護者の送迎については、保護者の皆様にも送迎と併せて参観し

ていただくことも目的の一つでした。全員バスにする場合は１８台のバスの確保と費用の問題から現時点では難しいと考え

ています。 

 

(３) 駐車場、駐車場間のバスについてどうだったか。（アテナ工業アリーナ、関市文化会館） 

◎少し離れた場所でも駐車場を確保していただくこ

とで、気持ちにゆとりを持てました。 

◎アリーナの駐車場が思ったより早く満車になった

が、すぐーるでの連絡が早く助かりました。 

◎係の方々がいてくださったおかげでスムーズに駐

車できたと思います。 

 

▲アリーナ駐車場を利用することが出来たが、事前

に利用可能範囲が示されており入口には案内係がいたとはいえ分かりにくかった。駐車場内の案内にボ

ランティアを募っても良かったと思います。時間帯にもよるが協力出来たと思う。 

▲初めて行った場所だったので、スマホの地図を頼りに文化会館から歩きました。アテナ工業アリーナま

でのマップがあると良いと思いました。 

▲駐車場の混雑は想定内であった。空ける場所に駐車しないのは保護者のモラルの問題だが、コーンなど

で明示出来るとよかった。 

 

 

（実行委員会から） 

保護者の駐車場については直前に状況が二転三転し、様々なお願いをさせていただきましたが、皆さまの協力のおかげで

混乱を最小にできたと考えています。様々な問題のご指摘も受けましたので今後検討させていただきます。 
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(４) 競技内容はどうだったか。 

◎1 つの競技時間が短く、見ていても楽しかったで

す。 

◎体育館で可能な限りの競技が考えられており、子

どもたちも盛り上がっていてとても良かった。 

 

▲音が反響してルールの説明がわからなかったし子

供もルールを把握できておらず、競技に使う小物

の使い方も把握して無い人がいたように思う。 

▲応援合戦は、観覧席側を向いて競技できないか？後ろ姿を写しても仕方がない。 

 

（実行委員会から） 

競技内容については生徒会（体育委員）が中心になって創意工夫を凝らして作り上げた結果、アンケートでも「大変良か

った」と「良かった」合計８３％の高評価をいただきました。初めての競技も多くあり、事前に生徒向けの競技説明は授業

内で行っていますがルールが分かりづらい部分もあったかと思います。来年度に向けての課題として検討させていただきま

す。応援合戦についても、内容は生徒が自主的に考えて行っています。体育館開催初年度ということで、グランドで行って

いることを踏襲した形になりましたが、全方向から、また、上から観覧があることを経験したので、次年度はそれに合わせ

た演舞に期待したいと考えています。 

 

 

(５) 観覧席での観戦はどうだったか。 

◎着席して観戦できて良かった。 

◎室内という快適な環境でした。トイレも混雑する

ことなく、綺麗でよかったです。 

◎快適でした。お昼ご飯もその場で食べることがで

きて良かったです。 

 

▲上から全体が見渡せてよい。3 年生の親さんを優先に見させてあげてほしい。 

▲保護者席の真下の競技(団員の応援合戦の様子など)が見えなくて残念でした。最後の得点発表も見えた

らうれしかったです。 

▲2 階手すりがガラスで貧弱なのに、皆、子どもの応援に熱中し、もたれかかっていた。万が一倒れて落ち

たら、保護者や 1 階の生徒が死んだりする等、大変危険なので事前資料に告知が必要。 

 

（実行委員会から） 

観覧席での観戦については高評価をいただいたと考えています。今回、保護者の皆様にも熱中症等の心配なく安全に快適

に観覧していただくことも目的でした。競技によっての見え方や、得点発表の場面でのご意見については、よりよい方法を

模索していきます。２階手すりの危険については施設側からも注意を受けていて、保護者の皆さまのご協力を周知します。 
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(６) 全体を通して、感想やご意見をお願いします。 

◎生徒たちが企画、運営している様子がとてもよく伝わってきました。サポートの先生方、役員のみなさ

まのおかげでみんなが楽しめたと思います。ありがとうございました。 

◎子供達の笑顔がたくさん見られて良かったです。他の学校ではこういう体育祭が減っているみたいです

が、これからも続けてほしいなと思います。 

◎初めての体育館での開催は天気に左右されないので仕事の休みが取りやすくとても良かったです。観て

いる限り気分が悪くなった人も居ない感じだったので熱中症対策にもなったのではと思います。応援団

がそれぞれの団を盛り上げていたし、演舞も見応えがあって良かったです。可児高校の体育祭の応援団

はかっこいいと３０年前から言われていました。それが今も続いていて伝統になっていると感じまし

た。これからも続けてほしいです。高校生活最後の体育祭が無事に開催できて終わって良かったです。 

 

▲部活動対抗リレーを復活してほしいです。生徒たちが作りあげる体育祭だと思います。保護者アンケー

トも大事ですが、生徒たちの声を聞いてください。 

▲保護者に対するアナウンスをもう少ししてほしいと思った。例えば、昼食を体育館内で食べてもいい

か、途中での出入りをしてもいいかなどを知らせてくれると助かる。 

▲応援合戦は後日映像で観られると嬉しいです。また写真を公開していただきたいです。 

 

（実行委員会から） 

競技内容、運営全般について、生徒会（体育委員）が主体となって協議し作り上げてきました。初めての体育館開催とい

うことで、不安や心配がつきませんでしたが、アンケート結果、意見から、概ね高評価をいただいたと考えています。ま

た、保護者同様、生徒にもアンケートを取っております。そこで上がった意見はもちろん来年度の開催のための話し合いの

参考としていきます。今回の経験を生かして連絡事項、注意事項なども検討させていただきます。 

 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

（可児高校特別活動部から今回の体育祭についての趣旨と経緯について） 

 

本来であれば、体育祭は学校のグラウンドで行うものですが、ここ数年、夏の気温が異常に高くなり、

熱中症のリスクが高まっていることから熱中症のリスクを回避するために空調設備の整った、かつ、全校

生徒を収容することができる施設として、最寄りのアテナ工業アリーナでの開催が最善であると考えまし

た。しかしながら、アテナ工業アリーナまでの移動が大きな課題となりました。公共交通機関は長良川鉄

道のみであり、それだけで生徒全員が移動するには限界がありました。 

そこで、PTA 本部役員と協議し、保護者の方々に費用面と送迎のご協力をいただくために、「可児高等

学校特別行事実行委員会」を立ち上げ、PTA が実行委員会を支援することで体育祭開催を継続できるとい

う結論に至りました。 

ただ、アテナ工業アリーナは、私たち可児高校関係者以外にも多くの方が利用される施設であり、駐車

可能台数にも限りがあります。こういった事情から、駐車場に関して保護者の方にはご無理をお願いしま

した。一部混乱したところはありましたが、乗り合わせや当日の駐車場の移動等多くの皆様に快くご協力

いただけたことも、今回のアンケートで保護者の皆様から高評価をいただいたことにつながったと考えて

います。引き続き可児高等学校の特別活動行事に温かい支援をよろしくお願いします。 

 


